

市内の災害対策充実を!

建物耐震化

木造住宅の耐震率は2022年度で89%ですが、これは1981年の「新耐震基準」への適合率です。2000年に改正された「新・新耐震基準」の状況は未調査で、市の耐震補助も新耐震基準のままです。

緊急輸送道路

緊急輸送道路のうち、市が指定する避難路の沿道に接する建築物は、92%が耐震化されています。また長さ15m以上の橋は、100橋中49橋が耐震化済みです。(ともに2022年度)

水道管の管路耐震化

岡山市の水道管の耐震化は基幹管路で51.6%、全体で20.5%しかありません。政令市で最低レベルの耐震化率です。

水道に国補助を

耐震化率が低いにもかかわらず、市は水道料金の値上げを抑えるためとして、管の更新を年1%から0.7%へと下げました。水道の耐震化を水道料金だけで賄うやり方の限界です。市の税金や国補助が必要です。

ところが、補助制度をつくるよう国に求める陳情が自民、公明、創政、懐かしい未来の反対で不採択にされました。

就学前保育・教育に市はしっかり責任をもって!



やどめ和子

2024年度は13の市立幼稚園・保育園が、統廃合・民営化によって4つの私立こども園、2つの市立こども園として新たにスタートします。25年度以降も20以上の市立園が統廃合・民営化の予定です。

4月入園の第一次調整で、未入園児は1,126人で、昨年より増えており待機児童問題の根本的な解決には至っていません。

市立園が全ての小学校区にあったのは、岡山市の大きな特徴でした。統廃合することで、地域との関わりや小学校との連携を深く持つ就学前の保育・教育体制が弱まるのは確実です。

今ある市立園を残し、活用していくことは待機児童対策にもなります。これ以上市立園を減らさないよう求めます。

減る市立園 増えた未入園児

避難所

全ての小中学校・公民館・コミュニティハウス・ふれあいセンターが避難所になっています。小中学校は体育館だけでなく、教室も避難所として使えるようになり、収容人数が増えました。エアコンもあります。備蓄物資は避難所と、各区の集中備蓄倉庫にあり、年々充実させています。



避難所案内ページ

福祉避難所

福祉避難所は、障害者や高齢者への福祉的な配慮がされる避難所で、市内に75ヶ所あります。一般の指定避難所での避難生活が困難な方は、自宅から福祉避難所へ直接避難できるよう、あらかじめ市が調整できます。下記までご相談ください。

・市保健福祉企画総務課 086-803-1204

マンホールの浮上防止対策

緊急輸送道路などでマンホールの浮上防止対策が必要な367基中、131基が完了しています。2030年度に完了予定です。



Politics of Okayama City
日本共産党
岡山市議団
news

NO. 299
2024/4/21

日本共産党岡山市議団

発行 岡山市北区大供1-1-1 ☎086-803-1707
Mail: kyousantou_shigidon@city.okayama.jp

林じゅん 田中のみみ やどめ和子 東つよし

このニュースは政務活動費でつくっています。

市民に値上げの春



長引く物価高で市民の生活や事業者の営業が厳しさを増す中、岡山市は公共料金などの値上げを次々に決めました。市は、財政指標は健全と誇っています。それならば、「値上げの春」を回避する手立てをもっと講じるべきでした。

後期高齢者医療 (75歳以上の方)

24・25年度の2段階で平均6,091円の値上げです。今回の値上げ額の3分の2は、出産育児一時金の増額や若年者の保険料負担軽減の財源となるもので、国が高齢者に負担を押し付けた形です。

国民健康保険料

平均5,217円の値上げです。県に納付しなければならない額が増え、基金取り崩しだけでは対応しきれなくなりました。

後期高齢者医療も国保も都道府県単位の制度で、市独自の努力では値上げを回避することが難しい構造になっています。国の財政支援が不十分なことも大きな要因です。

水道料金

平均15.7%の値上げで、2年後には平均20.0%に上げられます。中～大口径(自営業者や病院などが使用)は、より高い値上げ率です。医療・介護施設など料金転嫁できない施設への支援策を求めましたが、市は拒みしました。

学校給食費

物価高による負担が厳しくなり始めた2021年度から、給食費を据え置いてきました。今回、食材等の値上がり分を給食費に反映させます。公会計化で料金が統一され、24年度は小学校年6万円、中学校年7万円となります。ある小学校では23年度の給食費は5万3千円だったので、7千円の値上げになります。県内の市町村も次々と小中学生の給食費無償化に踏み出しており、岡山市は学校給食費の面でも遅れています。※燃料費等(年約5千円)は24年度に限り軽減されています。



ムダを削って暮らしに!



東つよし

介護保険料は据え置き

24年度から3年間の介護保険料は据え置きです。低所得層は前期より軽減されます。市が市民負担増を抑えたいとして、介護の基金をほぼ全額取り崩して実現しました。

ヤッターネ!